

Pablo Neruda, nuestro segundo Premio Nobel

LA PRENSA AUSTRIACA, 21-9-73, P. ABEERAS, P. 2 690036

El poeta extinto se llama Neftalí Ricardo Reyes Basaño. Había nacido en el pueblo de Parral, el 12 de julio de 1904, hijo de una familia muy modesta. Perdió la madre a temprana edad. Su padre era empleado ferroviario. Vivió en la infancia en Temuco.

Desde muy niño sintió inquietudes artísticas y a los 10 años publicó sus primeros versos en un diario temuquense. Poco después conoció a Gabriela Mistral, que en aquel tiempo era Directora del Liceo de Niñas de esa ciudad. A los 15 años, colaboraba en el diario "La Mañana" de Temuco. En ese tiempo ganó su primer premio en los juegos locales del Maule, con su poema "Comunión Ideal". Al año siguiente viajó a Santiago, y se matriculó en el Instituto Pedagógico, en el ramo de francés. Después de dos años tuvo que dejar los estudios, por problemas económicos.

Mientras hacía clases en un Liceo Nocturno de la capital, escribía poemas. Así terminó su primer libro "Crepusculario", cuyo capítulo central se titula "Crepusculos de Maruri", que era el nombre de la calle en que vivía.

El joven poeta, que había adoptado el seudónimo de Pablo Neruda, siguió escribiendo y publicando las obras que lo hi-

cieron célebre: "Veinte poemas de amor y una canción desesperada", "Tentativa del hombre infinito", "El habitante y su esperanza", "Antepasados", "Residencia en la tierra", "España en el corazón", "Un canto para Bolívar", "Alturas de Machu Picchu", "Patria prisionera", "Canto general a Chile", "Las uvas y el viento", "Odas elementales" y "Estravagario".

Pablo Neruda, que posteriormente legalizó su seudónimo, logró que su poesía trascendiera las fronteras de Chile y fuera traducida a 81 idiomas. El poeta adquirió prestigio y se le editaba en numerosos países, lo que le permitió adquirir una sólida posición económica, por los derechos de autor. Era militante del Partido Comunista.

En el año 1945, obtuvo el Premio Nacional de Literatura, máximo galardón que se otorga a los escritores chilenos, por la tras-

cendencia de su obra. Y el 21 de octubre de 1971, la Academia de Letras de Suecia, lo distinguió con el Premio Nobel, siendo el segundo escritor chileno que obtiene este alto honor, después de Gabriela Mistral, que lo recibió en 1945.

Aparte de su intensa actividad literaria, Pablo Neruda desempeñó también cargos diplomáticos: fue Cónsul en Rangoún, capital de Birmania; luego viajó por Oriente y Europa; asumió representaciones diplomáticas en España y México. Más tarde fue por un tiempo Senador de la República. El Premio Nobel de Literatura lo sorprendió en París, cuando se desempeñaba como Embajador de Chile en Francia.

El año pasado renunció a su cargo, para volver a Chile. Tenía la salud quebrantada. Sin embargo, continuaba su labor literaria, dejando a su muerte diez obras inconclusas.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda, nuestro segundo Premio Nobel. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile